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北京顺义区正在推进北京国
际会展商务区（EBD）建设。日前，
在 2023 服贸会期间，北京顺义区
商务局与澳门会议展览业协会举
行澳门会展代表团顺义专场沙龙，
顺义区商务局有关负责人表示，北
京中国国际展览中心（顺义新馆，
简称新国展）二三期项目正在加快
推进建设。未来，新国展地区将建
设成为商务会展与临空经济、国际
消费相互促进、协同发展的北京国
际会展商务区。

为 进 一 步 加 快 发 展 商 务 会
展，今年 2 月上旬，北京顺义区商
务局发布了《顺义区鼓励会展产
业集聚发展扶持办法（试行）》（下
称《办法》），鼓励会展企业及关联
服务主体集聚顺义，奖励资金规
模达 5000 万元，单项奖励资金最
高 600 万元。这是北京首个区级

会展产业专项扶持办法。

依托产业集聚优势

“北京自贸试验区顺义组团
（简称顺义组团）围绕首都国际机
场周边规划布局，包括首都机场临
空经济区、天竺综合保税区、中德
产业园、新国展等功能区，地域面
积达 28.5平方公里，具有空港特色
突出、高端产业集聚、港产城融合
发展的区域特点。”北京顺义区商
务局局长杨蓬勃接受《中国贸易
报》记者采访时表示，顺义区将优
化发展航空服务，完善空港口岸功
能和航空服务全产业链，争取扩大
第五航权；探索发展跨境金融，推
进离岸金融和融资租赁；鼓励发展
文化贸易，推进国际艺术品交易和
海外文物回流，打造文化贸易桥头
堡；大力发展商务会展，加快新国

展二三期建设，打造北京国际会展
商务区。

加大商务会展布局

记者注意到，《办法》重点奖励
在顺义区举办的具有国际影响
力，且在全国具有示范引领作用的

“专业展、新兴展、国际展”。《办法》
涵盖顺义区重点聚焦的三大创新
型产业集群：新能源智能汽车、航
空航天、第三代半导体，也包含临
空经济、“两区”建设、国际消费中
心城市建设等现代服务业的重要
内容。

杨蓬勃强调，顺义区在全市范
围内创新性提出绿色展会理念，而
且在全国率先出台奖励政策，鼓励
展会采用绿色环保可循环利用材
料搭建展位，促进产业全面绿色转
型，顺义区将提供最高 100 万元的

奖励资金。
“首届中国国际供应链促进博

览会（简称链博会）将于 11月 28日
至 12 月 2 日在北京中国国际展览
中心（新国展）举行。”北京国展国
际展览中心有限责任公司总经理
赵欧介绍，这是全球首个以供应链
为主题的高规格展会，展览规模预
计将超过 10 万平方米，设置智能
汽车链、绿色农业链、清洁能源链、
数字科技链、健康生活链和现代物
流等供应链服务展区五大链条和
一个展区。

打造国际会展商务区

近年来，北京顺义区会展营商
环境建设不断改善，先后出台一系
列涉及会展产业相关措施，包括

《顺义区“十四五”时期会展业发展
规划》（下称《规划》）《顺义区鼓励

会展产业集聚的发展扶持办法》，
加快顺义区会展业创新发展。

与此同时，北京顺义区进一步
提升新国展综合体会展服务能力，
把握“两区”建设新机遇，构建以会
展带动的产业生态体系等。

据北京顺义区商务局会展产
业发展促进中心主任李颖介绍，
2023 年 1 至 6 月，北京顺义区 22 家
规上展览企业实现营业收入7.94亿
元，同比增长45.6%。

在专场沙龙期间，澳门会议展
览业协会理事长潘耀荣在接受记
者采访时表示，北京顺义区不仅具
有展馆资源优势，还拥有首都国际
机场临空经济区、天竺综合保税
区、中德产业园三大园区，以及创
新型产业集群，未来在商务会展、
文创旅游方面，澳门与顺义区将有
很多合作空间。

北京顺义商务会展环境建设提质
■ 本报记者 兰馨

二十国集团领导人第十八次峰会（下
称G20峰会）于当地时间9月9日至10日
在印度新德里举行，这也是轮值主席国印
度首次主办这一峰会。

作为此次峰会主场地的新德里国际
展览暨会议中心（下称新德里国际展览中
心）备受关注。峰会举行前，印度总理莫
迪为新德里国际展览中心揭幕，并公布了
新名称——巴拉特曼德本，即印度典礼中

心。据报道，新德里国际展览中心改造耗
资约 270 亿卢比（约 3.3亿美元），其会议
中心可容纳 3000 人。

作为本届 G20 峰会的主场地，新德
里国际展览中心也被设计为当代印度
的标志性建筑，展现了印度对未来的
期许。同时，传达出了对印度建筑传
统的尊重，采用了常见的圆环几何图
形、水与阶梯式公共空间的组合、古典

符号的运用，加之来自当地的材料及
传统色彩，将建筑形象融入印度城市
的传统肌理中。

当前，由莫迪领导的印度政府越来越
注重各类基础设施建设。如印度将准备动
工建设世界上最大的博物馆，即新的国家
博物馆。该博物馆将坐落在新德里的南北
街区，占地11.7万平方米，有8大主题展厅
来展示印度五千年的历史。

新德里国际展览中心扩建后承接G20峰会
■ 本报记者 毛雯

本报讯（记者 兰馨）记者日前从
国家会展中心（天津）了解到，国家会
展中心（天津）二期近日竣工并迎来
首展。作为中国北方规模最大、配
套设施最齐全的会展综合体，国家
会展中心（天津）全面投用后，将成
为服务京津冀协同发展的标志性工
程。国家会展中心（天津）总建筑面
积约 138 万平方米，集展览、会议、商
业、办公、酒店等功能于一体，打造
为全球领先的绿色、智慧、创新型会
展综合体。

据介绍，国家会展中心（天津）有
100个不同面积的会议室、贵宾室。二
期在中央大厅增设了国家会议中心及
其配套设施约 3.5万平方米。其中，大
会议室可同时容纳 2000 余人。未来，
会议中心将承接高端会议活动。

国家会议中心（天津）设有 4个重
型展厅，荷载为 8吨/平方米，展厅宽 6
米、高 7.7米的大型平开门可供货车直
接进出，同时展馆外设 11万平方米的
货车轮候区，可供600台货柜车同时停
候，可以满足多重办展要求。全馆以
绿色节能智慧主线，为打造绿色生态
空间加码筑基。

据悉，国家会展中心（天津）还
依托物联网、大数据、BIM 等多种数
字化技术，率先实现“展馆智慧化+
业务数字化+体验智能化”的融合。
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广告

广州白云国际会堂运营半年
承接40多场会议活动
本报讯（记者 春雨）记者日

前从广州白云国际会议中心国际
会堂了解到，作为广州白云国际
会议中心二期项目的白云国际会
堂自今年初运营以来，已承接全
省高质量发展大会、投资中国年、
香港特首率团访穗、欧派、华为
云、大参林等 40 多场政商会议、
外事活动、国际高端会议。

据了解，作为广州白云国际
会议中心二期项目，白云国际会
堂是集高端会议、展览、宴会功能
于一体，与会议中心一期联合打
造总规模超过45万平方米的国际
会议综合体。目前，白云国际会
堂与白云国际会议中心一期，有
不同规模的会议室超过100间，酒
店客房超过 1000间，可同时容纳
10000人的会议需求。

白云国际会堂由何镜堂院士
团队牵头设计，是一座智慧化、国
际化、专业化的会议、展览场馆，
同时也成为通过宴会的餐饮服务
体验岭南文化的新 IP。

巴黎时尚家居装饰设计展
苏州成首个伙伴城市
本报讯（记者 兰馨）苏州有

关方面日前宣布，在 2023巴黎时
尚家居装饰设计展举办期间，该
展组委会与欧中（苏州）设计发展
有限公司在法国巴黎签署战略合
作协议，中国非遗设计馆将于
2024 年在巴黎时尚家居装饰设
计展首次亮相。

据悉，苏州的中国非遗设计、
中国原创设计将于明年在巴黎时
尚家居装饰设计展与观众见面。

欧中设计将与巴黎时尚家
居装饰设计展共同组建专家团
队，通过提名、选品等方式定向
邀请中国优秀的原创设计、非遗
设计品牌参与，为中国设计、创
新非遗步入欧洲主流市场构建
优先通道。

目前，苏州现有人类非遗代
表作项目 7 个；国家级非遗项目
33 个、传承人 50 名；省级非遗项
目 124个、传承人 143名；市级非
遗项目 172个、传承人 464名，在
全国城市中名列前茅。

“青啤之夜”跨境电商主题
交流夜9月22日举行
本报讯 为促进跨境电商行

业的交流与互动，黄河流域跨境
电商博览会组委会将于 9 月 22
日在青岛市黄岛区环岛路金沙滩
啤酒城青岛啤酒·时光海岸精酿
啤酒花园举行“青啤之夜”跨境电
商主题交流夜活动。

“青啤之夜”跨境电商主题
交流夜活动将是黄河流域跨境
电商博览会的重要组成部分，
将通过互动交流，了解行业前
沿动态，分享成功案例，探讨发
展趋势。 （鲁艺）

会展传真

广告

创新会展·关注篇

自 1960 年美国密歇根州立大
学教授杰罗姆·麦卡锡在其《基础
营销》一书中阐述 4P 营销理论以
来，市场部门这个组织创建到现
在，几乎没有对市场人员进行过销
售考核。市场部更多是开展市场
活动、获得销售线索、进行品牌宣
传等，都是花钱的事情。

自2017年以来，数字化理念深
入人心，增长成为了市场部和销售
部共同的 KPI，但市场部的数字化
进程是更快的。数字化营销迅速
武装了市场部门，线上业务大踏步
发展，信息流广告、ABM等数字营
销系统和手段，使得市场部有能力
成单，能和销售部门分庭抗礼。比
如现在就有展览企业正在尝试使

用信息流广告进行招展，由市场部
主导组建展会现场市集等活动
区。也就是说，市场部有了挣钱的
能力和手段。

市场和销售是一对“欢喜冤
家”，会展行业则更为特殊。会展
企业市场和销售互为产品服务：
市场部门希望销售能招来好的参
展商，助力他们招专业观众；而销
售部更是如此，他们希望市场部
门能够组织更多的专业观众，成
为他们销售展位的卖点。但实际
情况往往是：销售和市场互相指
责。这其中，是销售和市场没有
形成协同，更别说让销售部门协
调参展商，帮助市场部门扩邀专
业观众。反过来，市场部门也能

帮助销售部门获取线索。
下半年，业界都感受到了市场

的“寒意”，很多展会由于市场环境
不好，尤其是招展情况不好而无奈
停办，或选址延期。过去，整个市
场的总量在增长，所以只要保证业
务不后退，那整体就是增长的。但
当前的市场，总量停止了增长，有
些行业可能还在萎缩，在这个时候
即使市场份额在提升，整体情况也
可能不容乐观。

与此同时，竞争还在变得更为
激烈，而且变化非常迅速。可能上
个月用得很好的营销、销售方案，
下个月就得改变了。市场的策略和
使用技术、销售策略都需要不停地
重新设计，才有可能获得一点新的

增长。也就是说，业界常用的打法，
已经从过去的“阵地战”转变成今天
的“运动战”，甚至是“游击战”。

鉴于此，现在，亟须市场部和
销售部协调和统一，获得快速反应
能力。当下，随着数字化进程的推
进，会展企业将加快组建数字化部
门，这里面包含了数字人才、市场
人员、销售人员等，这有利于推动
市场部和销售部的协同。对此，业
界唯一要达成的共识就是：保证业
绩增长，保证利润增长。

这是否意味着，技术更先进、
对市场更敏锐的市场部门，可以承
担一些销售额，和销售部的人员站
在同一个“战壕”内，面对同样瞬息
万变的市场？一方面，成就自己的

数字化能力和创造力；另一方面，
对于企业而言，也加速了企业的数
字化转型，加速企业人才的优胜劣
汰，平稳度过市场低迷期。

笔者认为，给市场部门人员背
上销售任务，值得去试一下。建立
销售部与市场部协同的 KPI，是一
种合作宣言。目标不是多卖几个
展位，而是整个团队的正向氛围。

（作者系北京雪行文化传播有
限公司CEO）

市场部可否分担会展项目销售额？
■ 李伯文

会展新说
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